

Les armoiries de Montréal (corrigé)

Exercice de compréhension écrite



En 1833, Jacques Viger, premier maire de Montréal, dessine les armoiries de Montréal. Il écrit la devise «Concordia salus», ce qui signifie «Le salut par la concorde». Cette devise se veut une incitation à la bonne entente entre les différentes communautés de la ville. Les armoiries de Montréal rendent hommage aux quatre peuples européens qui ont contribué au développement de la ville.

Consigne : Peux-tu identifier les quatre peuples européens qui sont représentés par des fleurs ou des animaux sur les armoiries de Montréal?



Le castor représente les F R A N Ç A I S
La rose représente les A N G L A I S
Le chardon représente les É C O S S A I S
Le trèfle représente les I R L A N D A I S

En 1939, le drapeau de Montréal est arboré pour la première fois. La croix rappelle la mission d'évangélisation à l'origine de la fondation de Ville-Marie (Montréal).

Consigne : Le drapeau de Montréal reprend les symboles floraux des armoiries pour représenter les peuples européens qui ont contribué au développement de la ville. Cependant, un peuple a changé de symbole. Peux-tu identifier lequel?

Les Anglais sont représentés par la r o s e
Les Français sont représentés par la f l e u r d e l y s
Les Écossais sont représentés par le c h a r d o n
Les Irlandais sont représentés par le t r è f l e

